
Seite 1 von 5 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung 
der Gemeindevertretung (Gemeinde Osterrönfeld) am Montag, 4. Mai 2015, 

im Feuerwehrgerätehaus, Schulstraße 36, 24783 Osterrönfeld 
 

 
 Bürgermeister  
 Bernd Sienknecht  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Hans-Georg Volquardts  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Heinrich Schmidt  
   
 Gemeindevertreter  
 Helge Seffzig  
 Hans Bosmann  
 Michael Graf  
 Dieter Lütje  
 Dr. Christian Hauck  
 Guido Haecks  
 Aaron Pascheberg  
 Uwe Tödt  
 Herta Frahm  
 Peter Gottmann  
 Raimer Kläschen  
 Uwe Kolb  
 Britta Röschmann  
 Holger Rohweder  
 Detlef Strufe  
 Heidrun Tödt  
 Manfred Trompf  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Tina Paugstadt  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
 Bernhard Bellgardt  
 
 
 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 19:45 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 23 davon anwesend: 20 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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Der Bürgermeister Bernd Sienknecht eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 21. April 2015 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Sienknecht stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.03.2015 

4. Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme der 
Gemeinde zum Informationsschreiben für den Bürgerentscheid 
am 07. Juni 2015 

GV1-12/2015

5. Beratung und Beschlussfassung über Entwicklungsgrundsätze 
für das gemeindeeigene Grundstück an der Kanalfähre 
(Fährberg) (Antrag der Freie Wähler-Fraktion) 

GV1-13/2015

6. Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

7. Verschiedenes 

 
 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
20 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde  
 
Ein Anwohner weist auf den Schwerlastverkehr in der Dorfstraße anlässlich der Sperrung der 
Anschlussstelle Schacht-Audorf der A210 hin und fragt, ob dies nicht hätte verhindert werden 
können. 
Bürgermeister Sienknecht teilt mit, dass es sich bei der Ortsdurchfahrt Osterrönfeld um eine 
Kreis- bzw. Landesstraße handelt und diese als Umleitungsstrecke für die B202/A210 
ausgewiesen ist. 
 
Ein weiterer Bürger erkundigt sich nach dem im B-Plan Nr. 18 festgesetzten Pflanzstreifen 
zur B202 und fragt nach der Umsetzung. 
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Bürgermeister Sienknecht teilt mit, dass die entsprechenden Grundstücksflächen der 
Gemeinde noch nicht zur Verfügung stehen. 
 
Eine Bürgerin fragt an, warum der vorgeschriebene Stundenumfang der verlässlichen 
Grundschule an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf nicht umgesetzt wird.  
Es wird hierzu mitgeteilt, dass diese Frage im Schulverband thematisiert wird.  
 
Ein Bürger fragt an, ob eine Vollsperrung im Bereich des Viaduktes über die Wehrau geplant 
ist.  
Bürgermeister Sienknecht teilt mit, dass ihm keine Pläne für eine Vollsperrung bekannt sind. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.03.2015   
 
Herr Heinrich Schmidt erläutert seine schriftliche Eingabe vom 27.04.2015 zu 
Tagesordnungspunkt 17, die dem Protokoll als Anlage beigefügt ist. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Eingabe von Herrn Heinrich Schmidt zum Protokoll 
der Sitzung der Gemeindevertretung vom 26.03.2015 hinsichtlich der Protokollierung unter 
Tagesordnungspunkt 17, wie beantragt stattzugeben und die Niederschrift entsprechend zu 
ändern. Ferner beschließt die Gemeindevertretung die Niederschrift in der geänderten Form. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
20 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme der 

Gemeinde zum Informationsschreiben für den Bürgerentscheid am 07. 
Juni 2015  

 
Nach kurzer Erläuterung der Stellungnahme der Gemeinde durch den Bürgermeister sowie 
einem ergänzenden Vortrag der Vertretungsberechtigten des Bürgerbegehrens fasst die 
Gemeindevertretung folgenden 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die vorgelegte Information zum Bürgerentscheid mit den 
Standpunkten und Begründungen der Gemeindevertretung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
20 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über Entwicklungsgrundsätze für das 
gemeindeeigene Grundstück an der Kanalfähre (Fährberg) (Antrag der 
Freie Wähler-Fraktion)  

 
Herr Dr. Hauck erläutert den vorgelegten Antrag der Freie Wähler-Fraktion. 
 
Nach einer kurzen Diskussion über den seinerzeitigen Erwerb des Grundstückes sowie der 
Notwendigkeit einer konzeptionellen Aufarbeitung der Entwicklungsmöglichkeiten fasst die 
Gemeindevertretung folgenden 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, ggf. mit Unterstützung eines Planungsbüros bis zum Herbst 
mögliche Entwicklungslinien für das Grundstück Fährberg zu skizzieren und diese in einer 
Einwohnerversammlung darzustellen. Hierbei sind auch zu berücksichtigen:  
 
1. Die seinerzeitigen Umstände des Grundstückserwerbs über den Weg des gemeindlichen 
Vorkaufsrechts und die sich daraus ergebenden rechtlichen Implikationen für die 
Verwertbarkeit des Grundstücks einschließlich möglicher zivilrechtlicher Ansprüche Dritter. 
 
2. Verkehrliche Auswirkungen alternativer Nutzungsoptionen auf den innerörtlichen Bereich.  
  
Abstimmungsergebnis: 
 
3 Ja-Stimmen, 16 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 6.: Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 

Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter   
 
Bürgermeister Sienknecht berichtet über folgende Punkte: 
 

- Lärmaktionsplanung Schiene (Internetbeteiligung der Bürgerinnen und Bürger) 
- Dienstaufsichtsbeschwerde aufgrund des langwierigen Planfeststellungsverfahrens 

Lärmschutz 
- Beantragung Fördermittel für Sanierung Freibad 
- Eröffnung der Freibadsaison am 22. Mai 2015 
- Fahrt nach Osten am 16. Mai 2015 
- Seniorenbeiratswahl am 23. August 2015 

 
Herr Dr. Hauck teilt mit, dass der HSV Fanclub sein Vereinsheim nicht weiter nutzen kann 
und fragt, ob die Gemeinde entsprechende Räumlichkeiten zur Verfügung stellen kann. 
Bürgermeister Sienknecht verweist auf entsprechende Nutzungszeiten im Jugendzentrum. 
 
Herr Strufe erkundigt sich nach dem Zeitplan für die Neugestaltung des Spielplatzes 
„Inselstraße“ und nach der Aufstellung eines Verkehrsspiegels an der Zufahrt zum „Ostener 
Ring“.  
Bürgermeister Sienknecht teilt mit, dass beide Themen in Bearbeitung sind. 
 
Herr Dr. Hauck teilt mit, dass das geplante Vorgehen zur Wahl des Seniorenbeirates am 23. 
August 2015 im Haupt- und Finanzauschuss hätte beraten werden sollen und nicht nur in 
einer Fraktionssprecherrunde.  
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Ferner erkundigt er sich aufgrund einer Mail eines Anwohners nach der geplanten 
Parkplatzerweiterung der Firma Senvion neben dem ehemaligen HaGe-Gebäude. 
Bürgermeister Sienknecht teilt mit, dass diesbezüglich in Kürze ein Bauantrag gestellt 
werden soll. Die weitere Entwicklung bleibt abzuwarten. 
 
Herr Schmidt erkundigt sich nach dem Sachstand zur Erneuerung der Fußgängerbrücke 
über die Wehrau und regt eine entsprechende Beratung in der nächsten Sitzung des 
Verkehrs- und Werkausschusses sowie in der Gemeindevertretung an. Als Sofortmaßnahme 
sollten die fehlenden Bohlen an der Brücke ersetzt werden.  
 
 
TOP 7.: Verschiedenes   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
Der Bürgermeister Bernd Sienknecht bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 
um 19:45 Uhr. 
 
 
          gez. Sienknecht       gez. Hirsch 
   

Bernd Sienknecht  Dirk Hirsch 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 24.06.2015 (Protokollführung) 

 
 
 
Anlage: Eingabe von Herrn Heinrich Schmidt zu Top 3 
 
 
 
 


